



Todo Benedetti

Las 33 obras de Mario Benedetti, escritor uruguayo que celebra este jueves su cumpleaños número 80, serán editadas en nuestro país

Famosos compositores y cantantes han convertido sus poesías en canciones, consagrados cineastas han llevado sus palabras a la gran pantalla y lectores alrededor del mundo entero han podido disfrutar de sus obras en más de una docena de idiomas.

Toda la obra de Mario Benedetti, uno de los escritores más prolíficos y reconocidos que el Uruguay ha dado a luz, será editada por primera vez en Chile. La editorial Sudamericana informó que llegarán los 33 títulos como una manera de sumarse a la celebración de los 80 años del autor.

Benedetti nació el 14 de septiembre de 1920 en la ciudad de Paso de los Toros, en una provincia rural del interior del país, Tacuarembó.

En 1945 integró la redacción del desaparecido semanario "Marcha", legendaria publicación de análisis político y amplios espacios para la cultura cuyo director fue el emblemático Carlos Quijano, un nombre que se hizo referencia del buen periodismo en toda América Latina.

En 1949, Benedetti publicó su primer libro de cuentos, "Esta mañana", y un año más tarde los poemas de "Sólo mientran tanto", mientras que en 1953 apareció su primera novela, "Quién de nosotros". Fue con el volumen de cuentos "Montevideanos", publicado en 1959, que tomó forma la concepción urbana de su obra narrativa. Sus años de funcionario público dieron

contexto y sustancia a muchos de sus relatos, revelando una profunda comprensión de los deseos y frustraciones del "oficinista" montevideano.

Pero en 1960 se publicó "La Tregua", novela con más de un centenar de ediciones, traducida a 19 idiomas y llevada al teatro, la radio, la televisión y el cine, con lo cual Benedetti adquirió trascendencia internacional.

Eran años difíciles para el Cono Sur Latinoamericano y particularmente para Uruguay, donde la guerrilla urbana del Movimiento de Liberación Nacional-Tupamaros resumía la indignación popular ante una crisis económica que se profundizó desde la mitad de la década de 1950 en adelante, y que provocó la crisis política de fines de los sesenta y principios de los setenta.

En junio de 1973, los militares uruguayanos dieron un golpe de Estado con el apoyo de algunos sectores políticos y sociales.

Benedetti pasó a vivir en el exilio en Argentina, donde ya había vivido en forma casi permanente entre los 18 y los 20 años. También residió en Perú, Cuba y España, país que en su futuro profesional y personal jugaría un papel fundamental.

En 1979 publicó "Pedro y el capitán", una obra de teatro en la que los dos únicos personajes, un militar torturador y un preso político torturado, llevan adelante en una sala de interrogatorios un diálogo imposible en el cual el conflicto va más allá de lo ideológico.



Mario Benedetti, el más universal de los escritores uruguayos, cumple 80 años este jueves.

torios un diálogo imposible en el cual el conflicto va más allá de lo ideológico.

Su vastísima producción literaria abarca todos los géneros, incluyendo letras de canciones que han interpretado el español Joan Manuel Serrat, el uruguayo Daniel Viglietti y el cubano Silvio Rodríguez, y suma más de setenta obras, entre las que destacan la novela "Gracias por el fuego" (1965), el ensayo "El escritor latinoamericano y la revolución imposible" (1974), los

cuentos de "Corri y sin nostalgias" (1977) y los poemas de "Viento del exilio" (1981).

Otros libros muy conocidos han sido, "La borra del café" (1992), "Papelajadas de fin de siglo" (1993) y "El olvido está lleno de memoria" (1995). Su obra poética está recogida en "Inventario Uno" (1950-1985), e "Inventario Dos" (1986-1991). Entre sus últimas creaciones se encuentra la novela "Andamios" y el libro de poesía "La vida ese paréntesis". (AGENCIAS).

Todo Benedetti. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Todo Benedetti. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile